

## Doce insumisos a la PSS serán juzgados hoy en Iruña

Ayer fue detenido en su domicilio de Iruña el insumiso Patxi Leoné

Iruña

Doce insumisos, para los que el fiscal pide penas de dos años, cuatro meses y un día, serán juzgados hoy, en varios juicios diferentes, en la Audiencia de Iruña, donde los organismos antimilitaristas han convocado una concentración de apoyo a estos objetores.

Justo un día antes de la celebración de la vista fue detenido en su domicilio del barrio San Jorge de Iruña y trasladado a la prisión de Alcalá Patxi Leoné, insumiso condenado en Consejo de Guerra celebrado el pasado 27 de junio a 18 meses de prisión por el Tribunal Militar de Sevilla. Patxi Leoné es miembro de Kakitzat y delegado sindical de Comisiones Obreras en Potasas de Subiza.

Se da de la circunstancia de que el detenido había hecho público un escrito en el que afirma que "sin duda alguna, es en los juicios de hoy en los que habrá que poner toda la fuerza, solidaridad y lucha para demostrar que la insumisión sigue adelante y que es imposible pararla, aunque las jerarquías militares se hayan quitado de encima pasando la responsabilidad a los tribunales civiles".

Nada más conocerse la noticia los 16 miembros del co-



Los apoyos a la insumisión se repiten en las últimas fechas.  
OLALDE

mité de empresa de Potasas se encerraron en la mina en solidaridad con el insumiso. También hicieron pública su protesta Batzarre, Jarrai y CCOO.

### Testigos representativos

Los jóvenes a los que se juzgará hoy son Antonio Sanz de Galdeano, Iñaki Carrasco, Agustín Villara, Koldo Pastor, Unai Vara, Ricardo Robles, Jorge Goñi, José Antonio Artola, Fer-

nando Sanz de Miranda y otros tres insumisos.

Comparecerán como testigos en estos juicios el cineasta Montxo Armendariz, el insumiso absuelto Iñaki Arredondo, los sociólogos Mario Gabiria y Carlos Vilches, el psiquiatra Fabricio Potestad, el sindicalista Jesús Garatea, y los teólogos Guillermo Mujika y Jesús Lezameta y también estará presente Joseba Lazkano. Este insumiso ha podido abandonar la prisión al haberle sido concedido el régimen abierto. Los insumisos han recibido, por otra parte, los apoyos de diversas personalidades de todo el Estado, entre las que destacan los ex-militares Luis Otero y Piris, los escritores José Luis Sampedro, Antonio Gala y Ramón Irigoyen, el filósofo Javier Sádaba, el periodista David Barbero, el actor Patxi Bisquert, el ex-europarlamentario Txema Montero y el pelotari Julián Retegui.

Diversos organismos han hecho público su apoyo a los doce objetores que van a protagonizar el mayor juicio celebrado hasta el momento en el Estado contra insumisos.

La recientemente celebrada III Asamblea de Izquierda Unida aprobó una resolución en la que solicita que se emita un veredicto absolutorio.

## En huelga de hambre un presunto violador

El culpado mantendrá su actitud hasta que se retire la acusación

Gasteiz

Juan Carlos Rodríguez Blanco, de 19 años, se encuentra en huelga de hambre y sed hasta que Amaia G.L. retire las acusaciones de robo y violación que mantiene contra él. Rodríguez Blanco se encuentra en la actualidad en prisión preventiva en Langraiz, donde ha pasado ya veinte meses.

El acusado fue implicado en dos delitos de robo con violación, al haberse interceptado varios objetos pertenecientes a una de las víctimas. Hace esas semanas, ni la primera de las víctimas ni su acompañante, ambos de nacionalidad alemana, identificaron a Juan Carlos Rodríguez Blanco en una rueda de reconocimiento hecha a tal efecto.

Juan Carlos Rodríguez permanece en prisión bajo la acusación de Amaia G.L., de la que el culpado se declara inocente.

### SUCESOS

## Muere una joven en Lezama al ser arrollada por el tren

Una joven bilbaína de 20 años de edad murió ayer de forma instantánea al ser arrollada por un tren con dirección a Bilbao que había salido a la una del mediodía de la Estación de Lezama, según informa Eusko Trenbideak. La joven al parecer se había colocado momentos antes en las vías del tren.

La aparición en una de sus manos del DNI y un carnet de donante de órganos, así como la colocación de su cuerpo sobre las vías momentos antes de que el tren pasara, parece indicar la intención voluntaria de quitarse la vida.

El hecho se produjo entre las estaciones de Derio y Larrondo, en el término municipal de Zamarro.

### Heridos grave en Hernani

Tres hombres resultaron heridos, uno de ellos de carácter muy grave, en un accidente de tráfico ocurrido en la madrugada de ayer en Hernani, informó la Asociación de Ayuda en Carretera.

El herido de mayor gravedad es José Javier Zabala Aranburu, de 30 años, vecino de Leitza, quien sufrió fractura de fémur derecho y tibia y peroné izquierdo, según la misma fuente.

El accidente ocurrió sobre las 4.20 de la madrugada a la altura del cementerio de Hernani, al colisionar el coche Renault-19 matrícula NA-7191-AD, en el que viajaba Zabala, contra el camión Pegaso SS-5960-AK.

Los otros dos heridos son Manuel María Mujika, de 30

años, vecino de Aia, conductor del camión, quien sufrió traumatismo craneal, y Jon Goikoetxea Zubala, de 22 años, de Leiza, quien viajaba en el coche y resultó politraumatizado.

### Incidentes en Iruña

Un joven permanece detenido en dependencias policiales como consecuencia de los incidentes registrados en la madrugada del domingo en Iruña, donde cuatro policías y un manifestante resultaron heridos.

Según informaron ayer fuentes municipales, la Policía Municipal tuvo que disparar varias veces al aire con fuego real para dispersar a un grupo de personas que había rodeado el vehículo en el que se encontraban los agentes, a quienes lanzaban piedras y otros objetos.

Una de las piedras alcanzó en el rostro a uno de los policías, que perdió el conocimiento y tuvo que ser atendido en el Hospital de Navarra, aunque posteriormente fue dado de alta.

Más tarde se personaron en el lugar varias dotaciones del Cuerpo Nacional de Policía, de cuyos miembros resultaron también lesionados, mientras que otros tuvieron que ser atendidos con lesiones leves.

Se trata de Enrique G.L., de 22 años y vecino de Iruña, quien permanecía ayer en dependencias de la Jefatura Superior de Policía.

Los incidentes se iniciaron tras el concierto que el grupo guipuzcoano "Negu Gorriak" ofreció en el pabellón Anaita.

## Doscientos profesionales se reunirán en las V Jornadas sobre Bibliotecas Públicas

Donostia

El próximo jueves se iniciarán en el Palacio de Miramar de Donostia las V Jornadas de Bibliotecas Públicas que, organizadas por la Asociación Guipuzcoana de Bibliotecarios y Documentalistas de Gipuzkoa, congregarán durante tres días a doscientos profesionales de todo el Estado.

Las jornadas, que este año cumplen su quinta edición, están sirviendo, según el presidente de la entidad organizadora, Iñigo Sanz de Ormazabal, "para una cohesión dentro del ámbito profesional y para conocer otras experiencias, tanto a nivel estatal como internacional en el campo de la gestión y modernización de bibliotecas". Catorce ponentes expondrán este año, los días 4, 5 y 6 de junio, sus enfoques y puntos de vista sobre la gestión de bibliotecas y centros de documentación infantil y juvenil, tema monográfico de esta edición.

Además del estudio e investigación, estas jornadas se hacen coincidir con la presentación de publicaciones y otros instrumen-

tos de trabajo para bibliotecarios y documentalistas. Así, este año se presentará el Catálogo de Publicaciones Periódicas de la Biblioteca Municipal de San Sebastián, del que es autora Arantxa Arzamendi.

A lo largo de estas jornadas se ha presentado el catálogo de la Biblioteca de los benedictinos de Lazkao, que contiene fondos insólitos de temas de Euskadi y que incluye, además de otras publicaciones, panfletos y ejemplares de propaganda clandestina que le hacen un centro obligado para investigadores de la resistencia vasca.

En esta misma línea, en anteriores jornadas se ha presentado el catálogo del Seminario Diocesano de Donostia y en 1991, y en el marco de las jornadas, se creó la sección vasca del IBBY (Instituto internacional para la Promoción del Libro Infantil y Juvenil).

También el año pasado se dio a conocer a los profesionales un audiovisual creado por la asociación guipuzcoana -coordinado por Concepción Chaos- y

que titulado "Libros y bibliotecas: una historia de 40.000 años" está siendo un instrumento eficaz para dar a conocer al público infantil y juvenil los libros y las bibliotecas.

### La hemeroteca de la Biblioteca Municipal

En la Biblioteca Municipal de Donostia, fundada en 1874, se conservan las colecciones de periódicos más antiguos y en algún caso únicos, de Euskadi. El catálogo, que se realiza por primera vez para inventariar sus fondos, y que se presentará el jueves, es un instrumento de consulta importante para los investigadores e historiadores, ya que se conservan cien publicaciones del pasado siglo y entre ellas destacan: "Diario de San Sebastián", "El Urumea", "El Eco de San Sebastián", "El Guipuzcoano", "El Fuerista", "La Libertad", "La Unión Vascongada" y "El Correo de Guipúzcoa". En el campo de las revistas hay que hacer mención especial de "Euskal Errria", que salió durante 39 años.

Los otros dos heridos son Manuel María Mujika, de 30